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“教育优先发展，应该

方方面面为孩子让路。而在
没有对清凉山小学做出合
理安置的情况下，就决定拆
迁，我认为此举是非常不妥
的。”昨天上午，在政协联组
讨论上，市政协委员、南京
市电教馆副馆长陈义柏义

正严辞地提出自己的意见。
陈义柏说，清凉山小学

现有学生613名，此前有媒
体报道称，清凉山小学在拆
迁后会将学生分流到力学
小学和拉萨路小学，但据他
所知，两所小学现在已经人

满为患，不可能接收这么多
学生。为此，陈义柏等政协
委员提出建议，希望有关部
门对清凉山小学的学生安
置问题给出答复。

在场的市委常委、宣传
部部长叶皓听得特别认真，

一边还做着记录，但中途却
见他离席了一会儿。但稍后
回到会场时，他特别针对陈
义柏委员反映的情况作出
了回复，“我刚才给鼓楼区
区长打了个电话，向他了解
了清凉山小学拆迁情况，得

到的回复是，拆迁确有其
事，但是拆迁后学生、老师
的安置问题，政府部门也很
重视这件事，目前已经在研
究方案，一定会安置妥当。”

听到叶皓现场给出了
答复，在场很多委员都很意

外，陈义柏更是又意外又感
动，但他仍然提出自己的建
议：“有关部门的安置方案
应该早点完成。”
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陈兴汉说，值得肯定的是，

近几年来，为了让南京的房地
产业健康发展，政府在住房结
构的调整、中低价商品房的供
应、规范开发行为、完善交易制
度、建立信用体系、推动网上公
示等方面都采取了大量措施。

但困扰老百姓的房价问

题一直没能得到很好的解决，
房价居高不下。有业内人士
称，南京房地产的地价成本占
总价的三成，房价高很大程度

上是因为地价高造成的。
近年来不断的开发已经让

南京变得“寸土寸金”，可开发
土地资源的稀缺、土地供应的
有限性及区位的差异性，都让
地价倍增，房价自然降不下来。

去年南京又有大规模外
来资本纷纷涌入，带来南京土
地市场价格连创新高，土地价

格过快上涨，意味着房价必然
“水涨船高”。
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陈兴汉认为，政府能否建

立合理的土地供给制度，这是
稳定商品房价格的关键，也是

实现住房保障政策目标和房地
产市场宏观调控目标的关键。

对于大多数老百姓来说，

所能承受的是一些中低价
位、中小面积的住宅，保证这
类住宅用地的供应，为普通
老百姓提供更多的购房选
择，对控制中长期房价上涨
十分必要。

为此，首先要控制土地拍

卖过程，政府不能以地价高低
作为开发商中标的唯一因素，

在竞地价的同时对开发商的
实力、诚信、开发经验等进行

综合评价，以避免市场过度、
无序的竞争。

为了增加中低价商品房
的土地供应量，可以考虑“限
套型、限房价” 进行毛地挂
牌，净地出让等多种形式。

外来资本的涌入，可能会

导致市场竞争激烈，地价上
涨，因此陈兴汉建议，在公平
的基础上，尽力扶持本地的品
牌企业做大做强，由他们来开
发本地的土地资源。
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居民纪银平原来住在下

码头57号，夫妻二人双失业，
2004年外秦淮河整治过程中
房屋被拆迁，当时他家住房面
积20平方米，拿到了拆迁款
72000元，还获得拆迁奖励费
6000元，总计78000元。

纪银平在雨花台区做小

生意，所以想把房子买在雨花
台附近，当时景明佳园的经济
适用房已经分配完毕，所以只
能申购了宋家洼60平方米的
中低价商品房。2006年 12
月，他去选房时，发现宋家洼
的中低价商品房每平方米已

经涨到了3980元，比当初宣
传的3200元的上限还多出了

780元，为此他至少要多付4
万多元，他表示：“我实在负
担不起。”。
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王湘等人大代表经过调

研后了解到，外秦淮河拆迁工
作于2004年8月1日正式开
始实施，到2005年6月全部
结束，共拆迁1318户，其中有
650户申购了经济适用房，66
户申购了中低价商品房。

在 650户申购经济适用

房的居民中，有约 500户地
点在白下区唐家营，目前这些

拆迁户还在过渡；66户申购
中低价商品房地点在宋家洼，

目前已进入选房阶段。
2004年外秦淮河拆迁工

程开始时，当时宣传的经济
适用房价格为 1500元至
1800元每平方米，到了12月
底正式进场拆迁时，经济适
用房的宣传价格已到了 2100
元，中低价商品房的价格是
每平方米 2800－3200元之
间，并且承诺过渡一年半，最
多不超过两年。
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外秦淮河被拆迁的居民

大都是困难群体、低收入家

庭，下岗工人、低保户多。王湘
说，即使按照每户65平方米

计算，房屋的总价就增加了
2.6万至4.55万之间，被拆迁
居民无力支付差价部分，即将
面临无房居住的危险。这样的
局面会给今后的拆迁工程加
大难度，也不利于社会的稳定
和和谐。

对此，王湘等 10位人大
代表建议，政府有关部门应
降低经适房和中低价商品房
用地出让价格，严格控制经
适房和中低价商品房成本，
降低经适房和中低价商品房
价格，让困难家庭拆迁户买
得起房。
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